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В этот день, казалось, все дороги ведут 
в Агаповку, на стадион с подходящим для 
праздника названием – «Солнечный».

С полудня, задолго до официального открытия 
юбилейных торжеств, сюда стекался народ 
со всего района, который отмечал 75-летие. 

За несколько часов неподалеку от зеленого газона 
и беговой дорожки много чего произошло: состоя-
лись спортивные семейные состязания и детские 
игровые программы, померились силами волей-
болисты и показали военную выучку учащиеся 
кадетских классов. К вечеру о том, что праздник в 
разгаре, можно было судить по многим признакам 
– площадку перед стадионом заполонили машины, 
трибуны заполнили зрители, над ареной повис 
характерный шашлычный дым, а по периметру 
арены девять сельских поселений встречали до-
рогих гостей хлебом-солью и другими яствами.

«Не проходите мимо», – всем своим видом 
говорили добродушные хозяева. За каждым им-
провизированным заборчиком, в шатрах и под 
открытым небом разжигали аппетит разнообраз-
ные кушанья, зазывали отведать их сказочные и 
литературные персонажи да агитационные пла-
каты: «Поешь рыбки – будут ноги прытки»! Только 
чтоб продегустировать часть приготовленного без 
ущерба для желудка, требовалась неделя диеты. 
Трудно судить, насколько в этом смысле подго-
товились к празднику магнитогорские гости, но 
предварительные танцевальные репетиции им 
не потребовались. Едва за одной из оградок за-
звучало всем знакомое «Приходите в мой дом, 
мои двери открыты, буду песни вам петь и вином 
угощать...», как глава Магнитогорска Евгений Теф-

телев, депутат Законодательного собрания Алексей 
Гущин и главный врач медсанчасти администрации 
города и ОАО «ММК» Марина Шеметова взяли друг 
друга под руки и задвигались в такт музыке. Как ни 
поторапливались официальные лица, а знакомство 
с кулинарным мастерством, вокальными и артисти-
ческими данными юбиляров растянулось почти на 
час. Ни одно поселение не отпускало гостей просто 
так, сдабривая угощения песнями и частушками 
да шуточным пожеланием – не проглотить языки, 
снимая пробу.

Дон Кихот и Санчо Панса, царь Нептун и 
Петрушка – эти и другие 
уже знакомые действую-
щие лица выстроились в 
колонны, как только над 
стадионом прозвучало: 
«Говорит Агаповка! На бе-
говую дорожку стадиона 
«Солнечный» спортивным 
шагом выходят представители сельских поселе-
ний и руководители местных администраций». 
Аналогии с олимпийским парадом напрашива-
лись сами собой, ведь каждая делегация несла и 
табличку, и флаг, и приветствовали ее почти как на 
государственном уровне. При прохождении перед 
центральной трибуной следовал короткий рассказ 
о поселениях, у каждого из которых интересная 
история и возраст намного больше, чем у района. 
За коллективными чествованиями последовали 
индивидуальные – шестеро жителей района под 
овации публики получили благодарственные пись-
ма от Законодательного собрания области, еще 
трое – от депутата Госдумы Андрея Морозова.

– Все годы мы жили с вами дружно, и это залог 
того, что наше сотрудничество будет продолжать-
ся, – положил начало поздравительным речам 
Евгений Тефтелев.

– От имени депутатов Законодательного собра-
ния желаю вам здоровья, счастья и, несмотря на 
погоду, хорошего урожая, – подчеркнул Алексей 
Гущин.

– По поручению председателя совета директоров 
ОАО «ММК» Виктора Филипповича Рашникова по-
здравляю вас с юбилеем, – обратилась к виновни-
кам торжества Марина Шеметова. – У нас с вами 

давние и прочные связи, 
так как здесь расположено 
известняково-доломитовое 
производство комбината. 
Агаповский район – единая 
семья, где дружно живут и 
работают представители 
разных национальностей, 
всем известны ваши до-

стижения в сельском хозяйстве и других сферах. 
Успехов вам во всех начинаниях и процветания!

В придачу к сказанному два образовательных 
учреждения района получили подарки: Агаповская 
средняя школа – оборудование для компьютерного 
класса от ММК, а Новобурановская начальная 
школа – ноутбук от Законодательного собрания 
области.

Юбилейный марафон растянулся до полуночи: 
публику ждали еще и конкурсы («Мисс очароваш-
ка», «В здоровом теле здоровый дух»), и дискотека, 
и непременный в таких случаях фейерверк 
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 выборы-2010
Правозащитник  
начинает со скандала
СноВА предвыборная кампания для магнитогор-
ского правозащитника евгения Гончарова начи-
нается со скандала, как две капли воды похожего 
на содеянное им в  прошлые выборы. И участвуют 
те же люди, что и полгода назад.

Напомним: Гончаров выставляется в качестве одно-
мандатника по самому непредсказуемому 20-му Правобе-
режному округу. На этот раз он собирается участвовать в 
выборах не сам по себе, а от партии «Патриоты России». 
Но поскольку она не имеет статуса «парламентского боль-
шинства», для участия в выборах Евгению Валентиновичу 
необходимо собрать один процент голосов жителей округа, 
согласных с его выдвижением на октябрьских выборах в 
областное Заксобрание.

Процесс сбора подписей вновь омрачен столкновением 
с правоохранительными органами. И самое интересное – 
милиционеры задержали ту же самую сборщицу подписей, 
что и полгода назад. Женщина, наученная горьким опытом, 
имела при себе все соответствующие документы вместе с 
паспортом. Но и это не помешало сотрудникам Правобе-
режного РОВД задержать ее, как говорится, до выяснения 
личности.

– Совершенно незаконное задержание, – прокомментиро-
вал инцидент для «Верстов.Инфо», сам правозащитник. – 
Даже на три часа можно задержать человека только по двум 
основаниям: либо за очевидный состав преступления, либо 
до выяснения личности при каких-либо правонарушениях. 
Однако состава преступления явно не было, да и личность 
установить можно было на месте: ведь у нее был при себе 
паспорт.

Евгений Валентинович сейчас всерьез размышляет, как 
отреагировать на вопиющее беззаконие: сборщицу подпи-
сей доставили в райотдел, где продержали долгое время, 
после чего, на ночь глядя, отпустили домой.

В настоящее время в подписных листах за Евгения Гон-
чарова собрано порядка 800 подписей, то есть две трети от 
запланированных им 1200 голосов. Собрать за оставшие-
ся две недели еще 400 подписей – дело техники. А затем, 
после экспертизы в избиркоме, комиссия примет решение 
либо о регистрации кандидата, либо об отказе. Если Гон-
чарову удастся стать кандидатом в депутаты ЗСО, борьба в 
округе, где уже заявили о своем желании баллотироваться 
однофамильцы Евстигнеевы, станет еще более жаркой.

Этот округ остается единственным в Магнитогорске, где 
судьбу мандата сегодня предсказать наверняка не возьмет-
ся ни один политолог. По остальным трем магнитогорским 
округам представители «Единой России» Олег Федонин, 
Марина Шеметова и Рафкат Тахаутдинов, даже несмотря на 
отсутствие регистрации в качестве кандидатов, лидируют с 
большим отрывом.

 таможня
Обули не по-детски
МАГнИтоГорСкАя таможня выявила партию 
импорта, где товары для взрослых выдают за под-
ростковые.

Из 7440 пар детской обуви китайского производства, вве-
зенной предпринимателем в Россию, 1800 пар «детских» 
сапожек и 640 пар «подростковых» ботинок не подпадают 
под заявленную категорию. Это обнаружилось в ходе тамо-
женного досмотра, когда проверяют количество, артикулы и 
соответствие товара заявленному в декларации коду товар-
ной номенклатуры внешнеэкономической деятельности. 

Детской считается обувь с длиной стельки до двадцати 
четырех сантиметров, тогда как в этой партии часть товара 
не вписывалась в ограничение. Начисление НДС на дет-
ский ассортимент гораздо меньше, чем на взрослую обувь, 
и недоплата налога составила свыше ста тысяч рублей. Воз-
буждено дело об административном правонарушении. 

ЭЛИНа КУЛИКова

 происшествие
Рогатый убийца
В поСелке «Совхозный» нагайбакского района 
племенной бык напал на пастуха. 

«Судя по увечьям, разъяренное животное таскало не-
счастного по земле», – сообщил заместитель руководите-
ля Орджоникидзевского межрайонного отдела СК СУ при 
прокуратуре РФ по Челябинской области Михаил Огнев. – 
У мужчины переломаны ребра, разорвано легкое». 

У пастуха хватило сил позвонить брату и сообщить о не-
счастье. Тот привез родственника домой, где пастух и скон-
чался. Он работал по вахтовому методу слесарем горноруд-
ного оборудования в частной компании. В свободное время 
подряжался пасти скот. 

Несчастный случай произошел «в условиях неочевид-
ности», и неизвестно, что вызвало агрессию быка. Весьма 
вероятно, подействовала аномальная жара.

политика  общество

Рамзан Кадыров не хочет быть президентом
Северокавказские лидеры готовы последовать его примеру

Ближайший сосед Магнитки отметил юбилей

На солнечной  
поляночке

пАрАд региональных президентов 
подошел к концу – руководители 
северокавказских республик 
заявили, что готовы отказаться от 
звания «президент».

Эта идея периодически возникала 
на протяжении десяти лет. Но в 
государстве были другие дела – 

сперва необходимо было унифициро-
вать законодательство. И вот сейчас, 
похоже, пришла очередь глав регионов, 
вернее, их наименований.

В прошлом году о возможности «ре-
комендательного набора названий» 
говорил президент Дмитрий Медведев. 
При этом он указывал на обязатель-
ность региональной дискуссии. В начале 
2010 года лидер «Единой России» Борис 
Грызлов добавил, что звучать должность 
регионального руководителя могла бы 
как «глава субъекта РФ».

Первым и решительным шагом на 
пути к всереспубликанскому переиме-
нованию стало заявление президента 
Чечни Рамзана Кадырова. На про-

шлой неделе он обратился в местный 
парламент с предложением изменить 
название высшего должностного лица 
своего региона. «Я исхожу из того, что в 
едином государстве должен быть только 
один президент, а в субъектах первые 
лица могут именоваться главами респу-
блик, главами администраций, губерна-
торами и так далее», – приводит слова 
чеченского лидера его пресс-служба.

Кадырова один за другим поддержали 
другие северокавказские президенты: 
Ингушетии, Карачаево-Черкесии и 
Кабардино-Балкарии. Они уже начали 
готовить обращение в Госдуму, под кото-
рым готовы все вместе подписаться.

«Идея о том, что главы регионов 
в государстве должны именоваться 
одинаково, возникла не вчера... на тот 
момент этот вопрос не являлся главным, 
– цитируют информагентства источник 
в кремлевской администрации. – Не 
исключено, что инициатива президен-
та Чечни послужит примером для глав 
других регионов, и этот процесс будет 
запущен. Но он будет добровольным».

На данный момент в России 13 ре-
гиональных президентов. Как они станут 
именоваться, придя к единообразию, 
и придут ли они к нему, или же каждый 
придумает себе название по нраву, 
пока неизвестно. Кадыров уверяет, что 
готов принять любой термин, кроме 
слова «президент».

Чеченский парламент собирается 
рассмотреть этот вопрос в сентябре, 
после каникул. Предварительно решено, 
что лучше всего лидеру Чечни подойдет 
название «глава республики».

Готова к инициативе и Госдума. Хотя 
в стенах парламента мнения разо-
шлись: одни депутаты считают вопрос 
сугубо региональным – мол, решать 
должны на местах, а другие не против 
внести поправки в федеральное зако-
нодательство. Среди них вице-спикер 
Госдумы Вячеслав Володин. Партий-
ный сайт приводит его мнение, соглас-
но которому может быть изменен за-
кон «Об общих принципах организации 
законодательных (представительных) и 

исполнительных органов государствен-
ной власти субъектов РФ».

«Единороссы» предлагают не останав-
ливаться: Володин напоминает о пред-
ложениях глав заксобраний исключить 
слова «Государственная Дума» из наи-
менований местных парламентов. Он 
не исключает, что оба вопроса можно 
рассмотреть вместе.

– Это абсолютно разумная инициа-
тива, – считает гендиректор Агентства 
политических и экономических комму-
никаций Дмитрий Орлов. – Но такое 
предложение должно исходить скорее 
от федеральной, чем от местной вла-
сти – это было бы более логично. В 
России есть единство правового про-
странства, конституционного поля, но 
по-прежнему руководители регионов 
называются по-разному. Должно 
быть единое наименование – будь то 
губернатор или глава администрации, 
и единообразие наименований зако-
нодательных органов субъектов Фе-
дерации: не Госдума, а Дума области, 
республики и так далее 


